



CUENTA PÚBLICA 2024 DEJA MILLONES POR ACLARAR: ASF

El informe señala que se recuperaron 2 mil 5 millones 619.9 pesos en favor de la federación

CLAUDIA BOLAÑOS

nacion@contrareplica.mx

La Auditoría Superior de la Federación entregó a la Comisión de Vigilancia de la ASF de la Cámara de Diputados la tercera y última entrega de la Cuenta Pública 2024, correspondiente al último ejercicio del sexenio del expresidente Andrés Manuel López Obrador.

El informe señala que en 2024 quedaron pendientes por aclarar 65 mil 169 millones 97 mil 600 pesos, mientras que se recuperaron 2 mil 5 millones 619.9 pesos en favor de la Federación.

Del total observado, 92 por ciento corresponde al gasto federalizado —recursos que la Federación transfiere a gobiernos locales—, equivalente a 59 mil 363 millones 704 mil 600 pesos.

En su intervención final como titular de la ASF, David Colmenares Páramo subrayó que la fiscalización del gasto público responde a criterios técnicos y a la responsabilidad institucional, no a intereses personales. Señaló que la revisión se basa en evidencias y rigor técnico.

Precisó que las tres entregas de la Cuenta Pública 2024 integran 2 mil 264 auditorías, la cifra más alta en la historia del órgano fiscalizador. Tan solo en esta tercera entrega se realizaron mil 556 auditorías: 153 de cumplimiento financiero, 35 de desempeño y mil 78 al gasto federalizado, principalmente en estados y municipios.

Detalló que 59 mil 345 millones 549.6 pesos quedaron por aclarar en el Poder Judicial, órganos autónomos y dependencias de la administración pública federal, concentrándose el mayor monto observado en empresas del Estado.

En esta última entrega se recuperaron 859 millones 243.8 pesos. Además, se detectaron presuntas irregularidades por más de 54 mil 344.2 millones de pesos, de los cuales 36 por ciento correspondió a gobiernos municipales, derivado del ejercicio de participaciones federales, incluidos recursos destinados a salud.♦



David Colmenares Páramo, titular de la ASF. Especial